

avec l'aide de M. Charrin et Chantemesse ; 3° microbie hygiénique, vaccinations et applications pratiques, M. Chamberland ; 4° microbie morphologique, M. Metchnikoff ; 5° microbie technique ; M. Roux. Enfin M. Nocard, professeur ; l'école d'Alfort, dirige un service vétérinaire annexe

L'Institut, qui avait été inauguré en 1888, conserve sa constitution, malgré la mort de Pasteur, et ses disciples continueront l'œuvre du maître. M. Duclaux, le nouveau directeur, est le plus ancien élève de Pasteur, celui qu'il avait désigné pour lui succéder en se l'adjoignant comme sous-directeur. M. Duclaux est né à Aurillac vers 1840. ancien élève de l'École normale, il fut le préparateur de Pasteur et son collaborateur pour les travaux sur les vers à soie ; professeur aux Facultés des sciences de Clermont et de Lyon, chargé d'un cours supplémentaire et enfin professeur de chimie biologique à la Sorbonne, il est membre de l'Académie des sciences. Ses travaux sont innombrables ; parmi les principaux, il faut citer ceux sur la capillarité, sur les fermentations du lait et les applications à l'industrie, etc. Il a fondé les *Annales de l'Institut Pasteur* et y fait la revue critique mensuelle ; c'est un écrivain scientifique de premier ordre, dont les jugements sont autorité.

M. Roux, le nouveau sous-directeur, est né à Confolens en 1853, Il commença ses études médicales à Clermont, où il travailla dans le laboratoire de M. Duclaux ; il vint achever ses études à Paris, fut aide de clinique à la Faculté de médecine, préparateur de M. Duclaux à la Sorbonne et, enfin, préparateur de Pasteur qu'il suivit rue Dutot en qualité de chef de service. Il collabora, avec M. Chamberland aux travaux de Pasteur sur le choléra des poules, le charbon et la rage ; ses travaux portèrent ensuite sur la diphtérie et la toxine diphtérique, avec l'aide de M. Versin, et enfin avec MM. Martin et Chailloux, sur la sérothérapie, d'après la méthode de Bœhring. Ce sont ces derniers travaux qui ont abouti à l'admirable découverte du vaccin du croup.

---

Un nouveau confrère à qui nous nous empressons de souhaiter longue vie et brillante carrière paraîtra prochainement. *Le Médecin* tel est le nom du nouveau journal hebdomadaire. Dr. J. M. Beau-soleil, régistrateur du collège de médecine et de chirurgie en sera le rédacteur en chef.